

	Ptas
Un mes	2'00
Extranjero (trimestre)	9'00
Número suelto	0'10
atrasado	0'15

Ciudadela (Menorca) martes 22 de Enero de 1935

Mirador internacional

### El Sarre, alemán

Al estampar este título no olvidamos que el Sarre fué siempre germánico. Esa denominación, SA RRE, corresponde únicamente a la nomenclatura adoptada por el Tratado de Versalles para llamar la riquísima región minera alemana concedida a Francia en explotación para indemnizarle de otras pérdidas de la guerra. Pero en lenguaje de derecho, el Saar fué siempre un trozo arrancado al mapa de Alemania. Solo así se explica la unanimidad del plebiscito del día 13, devolviendo al Reich lo que era suyo. Por eso también resultaba sumamente fácil predecir que la votación sería favorable a Hitler, aunque hubiese duda acerca de la unanimidad del sufragio por la vigencia del nacional-socialismo en Alemania. Sin embargo, esas dudas resultaban poco racionales, y por ello no han tenido cumplimiento. Pues si Alemania se ha abrazado totalmente con el régimen hitlerista, es lógico que el Saar, alemán cien por cien, obrase de la misma manera.

El argumento que más podría hacer vacilar a los zahories sobre la actitud de los sarrenses, era el hecho de que estos, en su mayoría católicos, debían sopesar muy detenidamente su actitud ante las urnas después de la conducta obsequiosa por Hitler con la opinión católica de Alemania. Los sucesos del mes de junio del pasado año, que costaron la vida a una florida porción de la grey católica en Alemania y originaron no menuditas dificultades a la vida católica de aquel país, era motivo más que sobrado para creer que los católicos sarrenses podían adoptar una postura contra Hitler en la votación del 13. No obstante, los católicos no han debido pensarlo mucho, por resultar sobradamente la actitud de la oposición antiallemana en el Saar. ¿Quiénes constituían esa oposición? El lector lo sabe; los marxistas o todos los colores, incluidos, claro está, los ju-

díos. Se presentaba por lo tanto, ante la población sarrense el siguiente dilema: La autonomía contra Hitler, pero del brazo con el marxismo — que es la antipatria —, o la vinculación al régimen de Hitler — que es el abrazo a la patria germana, tan y como hoy se presenta a los alemanes. La opinión católica optó por el último extremo, y a nuestro juicio con acierto. El exodo que ya se inicia a los marxistas sarrenses es el primer premio que los católicos reciben por su actitud. Por otro lado Hitler jamás olvidará que el resonante triunfo obtenido en la votación del domingo, más que a la rabiosa propaganda del ministro que preside Goebbels, la han de atribuir al patriotismo de los católicos sarrenses que han demostrado una clarividencia extraordinaria al desterrar con su voto a los individuos de la raza proscrita.

El resultado del plebiscito congratula al mundo porque soluciona magníficamente un problema que constituía la pesa lilla europea de los comienzos del año político. Francia misma, dando una muestra de sensatez política, acepta del acontecimiento el Saar como un hecho necesario que representa una reparación jurídica. Además, la ecuanimidad que Alemania está demostrando en estos momentos constituye una promesa de inteligencia para futuros problemas.

LAURENT LA CAVE.

Ginebra Enero, 1935.

**Se necesitan  
Tricoterías (ganchet)  
muy prácticas en esta  
clase de labores.  
Dirigirse a D. Ignacio  
Peradejordi, Plaza  
Colón 40, interior.**

**Botas PIRINEU**

ALMACENES FLORIT  
(ANTES MATETA)

Use el nuevo betún para calzado

## LAPIZOL

concentrado de lápices—no mancha las manos

200 limpiezas por 50 céntimos

El mejor - el más barato - nunca se reseca

De venta en las principales tiendas,

### Ayuntamiento de Ciudadela

Sesión ordinaria celebrada el día 9 de Enero de 1935.

En la Ciudad de Ciudadela a los nueve días del mes de Enero de mil novecientos treinta y cinco, siendo las doce horas se reunió en la Sala Capitular de estas Casas Consistoriales, el Excmo. Ayuntamiento pleno bajo la Presidencia del Alcalde accidental D. Sebastián Pons Moll para celebrar sesión ordinaria en segunda convocatoria.

Asisten el Primer Teniente de Alcalde y Alcalde accidental, D. Sebastián Pons Moll; D. Juan Roca Lluch, Segundo Teniente de Alcalde; don Antonio Aguiló Andreu, Síndico; don Jorge Marqués Bosch, Suplente de Síndico; D. Clemente Casanovas Juan; D. Guillermo Marqués Mercadal; D. Antonio Juanico Bonet; don Pedro Catalá Casanovas; D. Bartolomé Marqués Cursach; D. Rafael Faner Marqués, D. Juan Monjo Marqués; D. Juan Florit Moll, D. Juan Marqués Moll y D. Tomás de Salort y de Olives, concejales, asistidos por un infrascripto Secretario que certifica y estando presente el señor Interventor de Fondos Municipales, D. Alberto Verdager Llabias.

Abierta la sesión por el Presidente por mí el Secretario se da lectura al acta de la sesión anterior siendo aprobada por unanimidad.

Por el Sr. Interventor se da cuenta de los estados de recaudación de la semana, facturas presentadas y cuentas pagadas. Siendo todo aprobado de conformidad.

### DESPACHO ORDINARIO

Se acuerda conceder el servicio de aguas a D. Juan Pizá Carreras, para la casa n.º 40 de la Av. del 14 de Abril, con contador y a D. Francisco Barceló Casanovas, para la calle n.º 23 de la calle del Asalto sin contador.

Pasa a la Comisión de Fomento y Obras Públicas, instancia de D. José Casanovas Sintes, solicitando licencia para construir una cochera de nueva planta en el solar de su propiedad sito en el camino de «San Salomó» y de D. Jaime Mesquida Vivó, pidiendo permiso para cambiar la pared del camino del hortal de su propiedad de «Santa Bárbara».

Se da cuenta de una instancia del Comité de la «Federación Sindical Obrera», en la que reconociendo la gran labor que para aliviar a la cla-

se obrera lleva realizado esta Corporación Municipal pide que se redoblen los esfuerzos para procurar la colocación del mayor número de obreros posible ante el pavoroso conflicto que se presenta al aumentar de día en día el número de familias que carecen de los más indispensable para la vida. El Ayuntamiento teniendo en cuenta los trabajos que se realizan en este sentido, acuerda pase dicha proposición a la Comisión del paro.

Se da cuenta de un oficio del Jefe de la Sección Provincial de la Administración Local de Baleares, cursando una reclamación presentada al presupuesto por el Presidente de Médicos de Mahón, sobre inclusión en dicho presupuesto de las consignaciones para dos plazas de practicantes titulares. Se acuerda informar dicha proposición en el sentido de que el Ayuntamiento se abtuyo a las instrucciones que para el de 1934 se dieron por la Jefatura de Administración Local.

Se da cuenta de un telegrama del Ilmo. Sr. Delegado del Gobierno, en que manifiesta que recomienda con el mayor interés al Ministro de Obras Públicas el libramiento de las 35.000 pesetas concedidas a este Excmo. Ayuntamiento por la Junta Nacional de paro forzoso.

### ORDEN DEL DIA

Cumplimentando acuerdos tomados en la reunión celebrada con asistencia de los Sres. Diputados a Cortes, D. Teodoro Canet y D. Tomás de Salort a propuesta de la Alcaldía se encarga a la Comisión de paro forzoso que encabece una suscripción popular para socorrer a los obreros en paro y a la que invitó a todos los vecinos de Ciudadela. Se acuerda conceder un amplio voto de confianza a dicha Comisión para que ésta establezca la forma de verificarse dicha suscripción y requiera las ayudas y asesoramientos que estime necesarios.

Vista la conveniencia de aumentar el número de concejales que forman parte de la Comisión de paro forzoso, el Sr. Presidente propone la ampliación de dicha Comisión.

Por el Sr. Marqués D. Jorge, dice que perteneciendo a la Comisión de paro forzoso desde su formación y teniendo además a su cargo Comisiones como la de Obras Públicas de mucho trabajo, ya había rogado hace tiempo al Ayuntamiento que lo sustituyese en la Comisión de paro forzoso por serle imposible atender

debidamente sus ocupaciones y que hoy insiste en presentar la dimisión de dicho cargo, rogando al Ayuntamiento que la acepte.

El Ayuntamiento acuerda por unanimidad aceptar dicha dimisión quedando formada la Comisión de paro por los Sres. Concejales Florit, Cursach, Catalá y Faner, formando parte de dicha Comisión los concejales de la de Fomento y Obras Públicas, para asesorar en cuanto a los trabajos que deben realizarse.

Se da cuenta de una instancia de D. Pedro Riera Bagur, Pbro., ex Capellán del «Cementerio Católico» de esta población en que solicita de acuerdo con el Decreto del Ministerio de la Gobernación de 26 de Marzo de 1932, «Gaceta» del 31, se le considere como excedente forzoso con percibo a las dos terceras partes del sueldo de su cargo.

El Sr. Marqués don Jorge, manifiesta que no puede admitirse dicha solicitud porque la Junta del Cementerio a la que pertenecía dicho señor presentó la dimisión en diciembre de 1931, y dicha dimisión implicaba la renuncia del cargo de Capellán del Cementerio.

El Sr. de Salort don Tomás, manifiesta que si bien es cierto que dicho Capellán formaba parte de la Junta como vocal nato, su dimisión como miembro de dicha Junta no llevaba unida de ninguna manera la del cargo de Capellán, y que dicho señor en virtud del Decreto indicado tiene perfecto derecho a ser considerado como de la Beneficencia General y por tanto a percibir las dos terceras partes del sueldo que disfrutaba en aquella fecha como excedente forzoso.

El Sr. Roca don Juan, manifiesta que no cree que los Capellanes de Cementerio formen parte del cuerpo de Beneficencia General y que por tanto se opone a dicha concesión. En el mismo sentido se expresa el Sr. Aguiló y por último el Ayuntamiento acuerda suspender la resolución sobre esta materia consultando a la Dirección General de Beneficencia.

El Sr. de Salort manifiesta que ha tenido noticia de un oficio de la Delegación de Hacienda trasladando orden de la Dirección de Propiedades del Estado en el que se acuerda la subasta del edificio del Cuartel.

Pide que el Ayuntamiento haga lo posible para oponerse a esta subasta por perjudicarse Ciudadela, ya que un día u otro será indispensable la instalación de una guarnición en esta población.

El Ayuntamiento acuerda por unanimidad dirigir una instancia razonada al Ministerio de Hacienda oponiéndose a dicha subasta.

También manifiesta el Presidente que le ha visitado una Comisión de Mahón pidiendo se apoye la continuación de las obras de fortificación de la Isla de Menorca, habiéndose dirigido un telegrama al Ministerio de la Guerra en este sentido.

Se acuerda fijar el jornal medio de un obrero en cinco cincuenta pesetas para presentar a los efectos de quintas, y nombrar tallador al Sargento de Carabineros.

#### PROPOSICIONES

Por el Sr. Aguiló se pide que la Comisión correspondiente ordene al jardinero municipal que en los puntos convenientes de la explanada del grupo escolar «Juan Benjam» se siembren plantas y flores. Así se acuerda.

Se acuerda por unanimidad que siendo fiesta local, el 17 de los corrientes con motivo de la toma de

Menorca por Alfonso III de Aragón, la música tocará de once a una en la plaza del Hospital, verificándose a las dos de la tarde la inauguración oficial del grupo escolar «Juan Benjam», al que asistirán el Inspector de primera Enseñanza y demás personalidades oficiales, dirigiéndose al pueblo en general para que pueda visitar dicho día la referida escuela.

El Sr. Presidente manifiesta que designado para el cargo de Primer Teniente de Alcalde en virtud de una resolución del Gobernador Civil de la provincia se hizo cargo de la Alcaldía por licencia del propietario creyendo que esta situación sería poco duradera, pero que prolongándose y teniendo que atender a un negocio industrial que no se encuentra en esta población, le es imposible dedicar al cargo el tiempo y la atención indispensable y ante esta situación y teniendo en cuenta el perjuicio que de seguir en la Alcaldía se causaría a sus intereses y a los mismos intereses municipales, se ve en la precisión de dimitir el cargo con el carácter de irrevocable rogando al Ayuntamiento que le acepte la dimisión.

Por los Concejales Sres. Roca, Aguiló, Casanovas y Marqués don Jorge, se manifiesta que consideran acertadas las gestiones del Sr. Pons y que por parte de la minoría a que pertenecen no se le puede aceptar la dimisión presentada.

El Sr. Salort dice que se ve obligado a intervenir sintiendo que sus manifestaciones quizás puedan causar molestia a algunos señores Concejales; pero que concretará su pensamiento a la posición de cada uno de los grupos que componen el Ayuntamiento, sin descender a criticar actuaciones personales ni aun las de carácter público o político.

Contando «Unión Derechas» con igual número de Concejales que la «Unión Republicana», los elegidos por esta última fracción política recabaron para sí, la posesión de todas las varas y demás cargos del Ayuntamiento; a pesar de esta falta de consideración para aquellos que empezaban a ser sus compañeros, nosotros no hemos puesto ninguna dificultad a los que nos han presidido para que realizaran su gestión, no tenemos ningún afán obstruccionista y hemos procurado en todo momento que la zona de coincidencias fuera todo lo más extensa posible, aunque creyésemos que se seguía una administración poco conveniente en algunos aspectos de la vida municipal, como creemos lo es, la seguida en las obras para remediar el paro forzoso, que se ejecutan por gestión directa, lo que obliga a la Comisión y a la Alcaldía a descender continuamente a detalles, pugnas y discusiones perjudiciales para el prestigio de la autoridad, y sobre todo resultan de un coste elevadísimo, defectos que en gran parte serían evitables si los trabajos se contrataran por concurso o subasta según lo ordena, por su cuantía, las disposiciones vigentes; nosotros creemos indispensable administrar los fondos municipales que se nos han confiado con la misma severidad, por lo menos, que si fuesen propios.

Y refiriéndome finalmente, a la dimisión de mi querido amigo el señor Pons, he de decir que si los señores Concejales de «Unión Republicana» creen conveniente cambiar de posición, de orientación, elevándonos al desempeño de cargos que antes quisieron solamente para sí, será necesario que lo hagan contando con

nuestra voluntad; no queremos ser elegidos únicamente con los votos de nuestros adversarios políticos, (aunque estimados y particulares amigos) y a la sombra de un acto imperativo del Sr. Gobernador Civil, a mi parecer de muy discutible legalidad, por estar convencido que al dictar esta disposición rebasó por entero el área de su autoridad sobre el Ayuntamiento. Nosotros estimamos en todo lo que vale el sacrificio que ha realizado el Sr. Pons durante todo el tiempo que ha ejercido la Presidencia, en circunstancias tan difíciles y en posición tan incómoda, creyendo que no tenemos derecho a exigirle que la prolongue más y unimos a sus razones de carácter particular estas que acabamos de expresar para admitirle la dimisión del cargo que con tanta competencia y prudencia está ejerciendo.

El Sr. Roca manifiesta que le extraña que el Sr. de Salort traiga a esta sesión incidencias de la constitución del Ayuntamiento que en su día pudieron resolverse cuando en aquella ocasión los señores de la «Unión de Derechas» no sólo no protestaron a la designación de varas sino que contribuyeron con su voto a la designación de Alcalde y votaron para la Primera vara a un candidato que no era Concejale de dicho partido con lo cual cree completamente extemporáneo esta protesta.

Dice además que también le causa extrañeza el que el Sr. de Salort indique ahora que debieron hacerse por concurso las obras para remediar el

paro forzoso cuando las circunstancias de apremio y las graves cuestiones que se planteaban al Municipio no pudieron realizarse más que en la forma efectuada y los señores de la «Unión de Derechas» colaboraron directamente en la resolución de estas cuestiones lo que se prueba con el hecho de que en ningún momento pidiera que las obras se realizaran en esta forma.

El Sr. Casanovas manifiesta que el Sr. de Salort no tenía ningún motivo de queja cuando al constituir en el Ayuntamiento, las fuerzas de «Unión de Derechas» y «Unión Republicana» estaban igualadas.

Se procede a votación nominal respecto al punto de si se admite o no, la dimisión presentada por el Primer Teniente de Alcalde y Alcalde accidental, D. Sebastián Pons.

Votan que sí: don Guillermo Marqués; don Antonio Juanico; don Pedro Catalá, don Juan Marqués; don Bartolomé Marqués; don Juan Monjo y don Tomás de Salort.

Votan que no; don Jorge Marqués; don Clemente Casanovas; don Rafael Faner; don Antonio Aguiló; don Juan Florit y don Juan Roca, habiendo tomado parte en la votación trece Concejales y no votando el señor Presidente por tratarse de asunto propio quedando aceptada la dimisión por siete votos contra seis.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levanta la sesión a las quince, de que yo el Secretario certifico.

•• Pruebe el arroz ILLA ••  
higiénica presentación -- calidad suprema  
una bolsita papel transparente, 1'10 peseta

## NOTICIAS

### Inauguración oficial del Grupo Escolar de Juan Benjam.

Con asistencia del Sr. Gobernador de la Provincia, Sr. Delegado Gubernativo, Inspector de la Isla y autoridades locales de Ciudadela, celebró el día 17, el acto inaugural de la Escuela Graduada.

A las 3 de la tarde acudieron al nuevo edificio escolar las antedichas autoridades quienes visitaron detenidamente las aulas y demás dependencias de la Escuela Nacional, admirándose de las excelentes condiciones pedagógicas e higiénicas de las mismas, igualmente que del abundante y adecuado material escolar de que se dispone y que según dijo el Presidente del Consejo Local don Antonio Aguiló, será completado, gracias a las gestiones del Diputado a Cortes Sr. Canet, con un piano y un aparato de radio.

Todos los alumnos de la Escuela, subieron, después de las Autoridades, al Museo General, donde se celebró el acto.

Los alumnos Vivó, Casanovas, Guitart y Moncadas, recitaron unas poesías dichas con verdadera ingenuidad y acierto.

Seguidamente tomó la palabra el Sr. Director de la Escuela don Fernando Martínez Curto, quien de manera fácil y amena, explicó lo que aquel acto significaba y la trascendencia que tenía la inauguración de tan bello edificio dedicado al en-

grandecimiento cultural de esta ciudad. Agradeció a las Autoridades locales sus sacrificios para la realización de tan grande obra. Y terminó manifestando el acierto en bautizar al Grupo Escolar con el nombre de la gloriosa figura de Juan Benjam, el hombre que tanto hizo en favor de la enseñanza en Ciudadela. Fué largamente aplaudido.

Acto seguido, continuaron los niños Figuerola, Buhaguéno y Gomi-la, recitando poesías alusivas al acto y otras cuyo autor es el maestro don Juan Benjam.

Después hizo uso de la palabra el Alcalde accidental Sr. Hernández en representación del Excmo. Ayuntamiento. Ensalzó la figura de Juan Benjam y dió por bien empleados los esfuerzos del Ayuntamiento, ya que son en vistas al desarrollo cultural de la ciudad. El Sr. Hernández fué muy aplaudido.

Los alumnos Roselló, Aguiló y Saurina, recitaron varias poesías y a continuación cantaron los escolares bajo la dirección del maestro de sección Sr. Muerza, varias canciones en un conjunto armónico que agradó en extremo a los oyentes.

Seguidamente el Sr. Muerza, con fácil palabra, dió que en representación de sus compañeros maestros se unía a tan simpático acto. Hizo notar el contraste entre las escuelas de antes y las de ahora.

Luego bajaron Autoridades y niños al patio, a las órdenes del Maes-

tro de Sección Don Pedro Terrasa los alumnos de las seis secciones realizaron con gran disciplina algunos movimientos gimnásticos.

En el mismo patio, y ante los familiares de los alumnos y demás público, tomó la palabra el Sr. Inspector de 1.ª Enseñanza de la zona Don Juan Socias para pronunciar acertadas frases relativas al acto, haciendo notar lo que significa la inauguración de una Escuela.

Alentó a los niños que se interesen en instruirse y educarse ya que se les brinda una Escuela moderna tan bien montada; y terminó el Sr. Socias con vivas a España y a la Escuela.

El Diputado Sr. Canet, se dirigió a los niños con el fin de estimularles al estudio, y en su asistencia a las clases, ya que el Estado se preocupa tanto de ellos, los hombres del mañana. Terminó el Sr. Canet, con palabras de consideración a los Maestros, siendo largamente aplaudido.

Como coronación del acto de inauguración, el Sr. Manent, Gobernador Civil de las Baleares, tomó la palabra para felicitar a Ciudadela y felicitar a sí mismo, puesto que en las islas y en particular en Menorca tenemos Escuelas de 1.ª enseñanza—como la que acabamos de inaugurar, dotada de los máximos adelantos bajo todos los aspectos. Tuvo palabras de admiración para la figura del Maestro a quien se debe toda consideración por ser un segundo padre, y verdadero forjador de inteligencias infantiles. Demostró, el Sr. Manent su amor y simpatía para tales actos; y terminó exhortando, amor al niño, respeto al Maestro y colaboración de unos y otros ayudados por los padres de aquellos.

El Sr. Gobernador fué aplaudido con entusiasmo.

La Banda de música, galantemente cedida por el Ayuntamiento, amenizó el acto.

A. C.

## SANTORAL

Miércoles, 23.—Stos. Ildefonso arz. de Toledo y Raimundo.

Día 23.—Sol sale a las 7:5 pónese a las 4:56.—Luna sale a las 6:4 pónese a las 8:32.

## Alcaldía de Ciudadela

Con fecha de hoy y con motivo de haber terminado la licencia que disfrutaba, me hago cargo de la Alcaldía Presidencia de este Excmo. Ayuntamiento.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Ciudadela 21 Enero de 1935.

El Alcalde,

PEDRO HERNANDEZ.

## Estación Meteorológica de Bajol

Día 22 — A las ocho

Barómetro . . . . .	765.7
Termómetro a la sombra . . . . .	7.8
Viento . . . . .	Norte
Velocidad del mismo . . . . .	Fresco
Estado del cielo . . . . .	Cubierto
Estado del mar . . . . .	Marejada

## Lámparas SUPER-ARGA

última creación de

# PHILIPS

El éxito enorme que esta nueva lámpara obtiene en todas partes, es debido a que sin aumento en el consumo, y sin perjuicio de la duración, se consigue una luminosidad notablemente mayor, gracias a su doble espiral, y a la extraordinaria precisión de su fabricación.

Quien prueba la **SUPER-ARGA** no quiere ya otra

Pídase en todos los establecimientos del ramo, o al

Depositorio: **GUILLERMO J. ORFILA**

Maquinaria - Plaza P. Iglesias, 13 y 14 - Mahón

## Nuestro servicio especial telegráfico

### Varias

#### Lerroux y Gil Robles.

Madrid, 21.—24'00

Muy de mañanita conferencia-ron los señores Lerroux y Gil Robles, dándole éste toda clase de facilidades para solucionar la situación de la manera que estime más conveniente.

Al atardecer, acudió al domicilio del Sr. Lerroux el secretario de Gil Robles cuando el Jefe del Gobierno salía de su casa, por cuyo motivo no pudieron conferenciar.

Manifestó el Sr. Lerroux haber encargado al Gobernador de Sevilla y Subsecretario de la Presidencia, que se encuentra allí, que dijeran al Sr. Martínez de Velasco que aguardara hasta las ocho de la noche para llamarle desde la Presidencia.

#### Velasco desiste.

A las 8:30, al salir de la Presidencia el Sr. Lerroux nos dijo que había tenido una conferencia telefónica con el Sr. Martínez de Velasco, quien le manifestó que desiste de una nueva cartera para su partido.

Quería premiar al Sr. Royo Villanova, pero éste le advirtió que desistiera de su propósito para no poner obstáculos a los problemas gravísimos que hay planteados en España.

El Sr. Lerroux suponía que la «Ceda» también renunciaba a su pretensión.

El Jefe del Gobierno añadió que mañana daría cuenta de sus gestiones en el Consejo y visitaría, luego, al Sr. Alcalá Zamora, quedando todo resuelto por la tarde.

Confirmó que el miércoles acudiría el Gobierno a las Cortes.

Pensaba el Sr. Lerroux que mañana, hoy, se publicaría la solución ministerial.

Terminó diciendo que le había visitado el ministro de Agricultura, cedista, para darle cuenta de varios proyectos.

### En la Cámara.

El Congreso estaba hoy muy animado.

Royo y Villanova dijo que para participar él en el Gobierno sería condición precisa contar con la conformidad de todos.

Se aseguraba que Gil Robles renunciaba a un ministro más para eludir la mayor responsabilidad que se le daba.

Es posible que la reorganización ministerial se limite a cubrir la cartera de Estado con un radical.

### Tres noticias.

Regresan hoy a Madrid los ministros de Obras Públicas e Industria y el señor Martínez de Velasco.

Dicen de Soria que una avioneta que salió de Logroño capotó, matándose el comandante Martínez Aránón.

El bandido Almirez de Málaga se ha entregado.

El médico titular ha sido encarcelado en Antequera.

### De Madrid.

El Sr. Alcalá Zamora ha recibido al Embajador de la Argentina.

Gil Robles conferenció por teléfono con Martínez de Velasco comunicándole que por patriotismo había cedido en sus pretensiones, dando toda clase de facilidades al señor Lerroux para solucionar el conflicto ministerial.

La «Gaceta» publica una orden que manda sean inspeccionadas las patatas destinadas a la exportación, lo mismo en la península que en las Baleares. La inspección la efectuará una comisión sanitaria.

El ministro señor Vaquero hizo a un periodista el resumen de su labor ministerial. Expuso las dificultades para su actuación en los primeros días, debido a la revolución y a la actitud de muchos Alcaldes y Ayuntamientos, que tuvo que suspender. Presentó también el plan a realizar.

A las doce de la noche, habló el señor Lerroux con los periodistas y les confirmó en la conferencia celebrada con el señor Martínez de Velasco, desistiendo éste de su propósito.

El ministro señor Dualde ha desmentido la noticia de que pretendiera ingresar en el partido agrario.

Barrio ha dicho que con la actitud de los agrarios ha quedado roto el bloque ministerial.

Créese que el Sr. Rocha desempeñará la cartera de Estado y el señor Benzo será nombrado ministro de Marina.

### De Barcelona.

Se ha celebrado consejo de guerra contra 215 rebassaires acusados de participar de los sucesos de octubre.

Con gran brillantez se ha celebrado el homenaje al Ejército. Representó al Gobierno el ministro señor Rocha, asistiendo al acto todas las autoridades y mucho público, a pesar del mal tiempo reinante. El Ejército al desfilar fué muy aplaudido.

### Varias noticias.

En Sevilla, el ministro señor Cid y el señor Martínez de Velasco han sido muy agasajados. En el banquete, Velasco habló de la actuación del partido, y dijo que en las próximas elecciones obtendrán mayoría cambiando el panorama nacional.

En Santander ha terminado el congreso radical, saliendo para Bilbao los señores Benzo y Salazar Alonso.

Comunican de Alicante haber salido para Madrid Martínez Barrio.

En Murcia se ha registrado un terremoto.

Hoy salen de París para Madrid los jugadores que han de enfrentarse con el equipo español.

PRENSA ASOCIADA.

# Wigty

TINTAS  
LA MEJOR

# El indestructible y famoso

## M. O. D. E. L. O 5

(Acreditado en todo el mundo)

# UNDERWOOD

- Underwood modelo 3 con sus diferentes tamaños de carro
- Underwood nuevo modelo 6
- Underwood nuevo modelo Noisseles
- Underwood nuevo modelo 7
- Underwood portable con tabulador
- Underwood portable tan original como cualquier

**UNDERWOOD que ofrecemos a mitad de precio**

**IBERIA Ptas. 699, Corona Remington, Royal, etcétera, a precios de fábrica**

Si nuestras máquinas NUEVAS no fueran legítimas, no faltaría quien nos persiguiera judicialmente

### El nuevo modelo 6 Underwood de oficina

aun siendo de reciente construcción, «lo vendemos ya reconstruido a bajo precio» y lo garantizamos por un tiempo muy inferior a los in-

destructibles modelos 5 y 3. La numeración del modelo 6 reconstruido es superior a cuatro millones, o sea casi la numeración de las NUEVAS.

### Nuestra campaña de precios

Nuestra campaña no tiende a imponer en este mercado una marca determinada de máquinas de escribir. Respetamos la opinión del cliente y podemos ofrecerle la marca a su gusto, desde un precio ínfimo, siempre limitadísimo por nuestra parte—éste es nuestro lema—según exijan sus trabajos mecanográficos o sus posibilidades económicas. Una prueba elocuente de los buenos resultados de nuestro sistema comercial, son las nutridas listas de nuevos clientes que trimestralmente venimos publicando. Algunas de las máquinas vendidas en el año 1934:

Lorenzo Rotger, Comercio . . . . .	Underwood	Don Manuel Jerez (Marino Militar) . . . . .	Underwood
Redacción «El Bien Público». . . . .	Underwood	Don Manuel Sánchez (Médico Ciudadela) . . . . .	Underwood
Escuela Graduada de Niños . . . . .	Underwood	Señor Villalonga (S <sup>co</sup> Judicial Ciudadela) . . . . .	Underwood
Escuela Graduada de Niñas . . . . .	Underwood	Don Antonio Orfila (Pbro., San Luis) . . . . .	Underwood
José Parés, Comercio Villa-Carlos . . . . .	Underwood	Don Pedro Sintes Seguí (Curtidos Ciudadela) . . . . .	Underwood
Jaime Vidal Villalonga, Militar retirado . . . . .	Underwood	Don Ignacio Paradejordi (Fabricante de Ciudadela) . . . . .	Underwood
Cromacio Abadía, Veterinario. . . . .	Underwood	Don Juan Torrent (Comercio Ciudadela) nuevo modelo 6 . . . . .	Underwood
Gabriel Orfila, Procurador . . . . .	Underwood	Don Miguel Mascaró (Industrial) Alayor . . . . .	Corona
Antonio Borrás, Ferrería . . . . .	Underwood	Don Joaquín Albertí (Propietario) . . . . .	Corona
Joaquín Deza, Militar . . . . .	Underwood	Pósito de Pescadores de Fornells. . . . .	Corona
J. V. M., Empleado. . . . .	Underwood	Don Smeragdo Méndez (Médico) . . . . .	Corona
Francisco Pons, M. N. de San Luis. . . . .	Underwood	Almacenes Mantolán . . . . .	Remington
Señor Hijo de Juan Sintes (F. Galán Oficinas) . . . . .	Underwood	Don A. Carreras (Industrial) . . . . .	Remington
Señor Hijo de Juan Sintes (Almacenes Muelle) . . . . .	Underwood	Don Salvador Almirall . . . . .	Royal
La Casa de las Medias . . . . .	Underwood	Don Ricardo de Quadrado (Intérprete S. E.) . . . . .	Hispano Olivetti
Almacenes Terrés (Sucursal) . . . . .	Underwood	Don Jaime Pallicer (Comestibles) . . . . .	Hispano Olivetti
Don Florián Ruiz Cuevas (Farmacéutico) . . . . .	Underwood	Don Alejandro Roselló (Comercio) . . . . .	Remington
Obras Públicas Municipales . . . . .	Underwood	Don Laureano Vila (Mecanógrafo) . . . . .	Royal
Don J. Olaya (Mecanógrafo) . . . . .	Underwood	Señorita Catalina Sintes Obrador (Mecanógrafa) . . . . .	Mercedes
Don Gabriel Carreras (Procurador) . . . . .	Underwood	Don Ramón Sintes Gelabert (Comercio) . . . . .	Corona
Don Pedro Sintes Rotger (Periodista) . . . . .	Underwood	Don Miguel Pons Salord (Calzado Ciudadela) . . . . .	Smith Premier 60
Don Antonio Bisbal (Estanquero) . . . . .	Underwood	Don Francisco Orfila (Agente Comercial S. Luis) . . . . .	Smith Premier 40
Juzgado de Primera Instancia e Instrucción . . . . .	Underwood	Don Santiago Llabrés (Escribiente) . . . . .	Woostock
Don José Cardona (Mecanógrafo) San Luis . . . . .	Underwood	Don Juan Villalonga (Comercio) . . . . .	Brika
Señor Bagur Barrancos (Farmacéutico) Ciudadela. . . . .	Underwood	Unión Comercial e Industrial . . . . .	Continental
Don Rafael Catalá (Industrial) Ciudadela . . . . .	Underwood	Juan Calafat, M. Naval Ciudadela . . . . .	Remington
Don Bernardo Villalonga (Industrial) Alayor . . . . .	Underwood	Gabriel Carreras, (Propietario) . . . . .	Remington
Don Gaspar Valls (Farmacéutico) . . . . .	Underwood	Juan Riudavets, Comercio . . . . .	Remington
Don Martín Valls (Estudiante) . . . . .	Underwood	José Allés, Imprenta Ciudadela . . . . .	Corona
Don Mateo Terrés (Comercio) . . . . .	Underwood	J. E. O., Empleado Villa-Carlos. . . . .	Corona
Señor Vidal (Teniente Guardia Civil) . . . . .	Underwood		

Pida un presupuesto de cambio con su máquina usada y podrá comprobar las excepcionales ventajas que ofrecemos, por usted insospechadas. Facilidades de pago

# EVARISTO CARDONA

GRACIA, 103

## Mahón

El que vende más máquinas de escribir de esta isla